
H25年度 理工系大学院生のためのｷｬﾘｱﾊﾟｽ多様化支援ｾﾐﾅｰ(番外編）　アンケート/グラフ

[１] 回答者数

ＭＣ1 19
ＭＣ2 4
ＤＣ1 1
ＤＣ2 2
ＤＣ3 3

ＤＣ4以上 0
ＰＤ 1

その他/教員など 0
計 30

[２] あなたの所属を教えてください。

    1.理学院/理学研究院  2.生命科学院/先端生命科学研究院  3.農学院/農学研究院  4.工学院/工学研究院

    5.環境科学院/地球環境科学研究院  6.情報科学研究科  7.総合化学院  8.水産科学院/水産科学研究院 

    9.医学/歯学/獣医学/薬学/保健科学  10.その他

[３] あなたの出身学部を教えてください

    1.理学部　2.工学部　3.農学部　4.薬学部　5.獣医学部　6.医・歯学部　7.水産学部　8.その他
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[４] 人材育成本部主催のセミナー等受講は初めてですか？

     1.初めて  2.２回目   3.３回以上

                      

　　　

 [５] どのような分野への就職を希望しますか？
     1.大学教員　2.国立研究所/試験所　3.企業研究開発部門　4.中学・高校教員　 5.その他　

     6.今は考えていない
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[６] 講義を受講する前、知的財産、あるいは知的財産業界についてあなたはどの程度知って

     いましたか？

     1.具体的によく知っていた　2.ある程度知っていた　3.あまり知らなかった　4.全く知らなかった

  [７] 今回の講義を受講して、知的財産、あるいは知的財産業界や弁理士について

       あなたはどの程度理解できましたか？

      1.具体的によく理解した　2.ある程度理解した　3.あまりよく理解できなかった　4.全く理解できなかった
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[８] 知的財産権、あるいは知的財産権を扱う仕事について、あなたは？

　  1.大変興味深かった　2.ある程度興味は感じた　3.あまり興味がわかなかった

 　 4.全く興味がわかなかった

[９] セミナー開催はどのようにして知りましたか？

     1.教員からの情報　2.友人/知人　3.人材育成本部ＨＰ　4.人材育成本部からのメール

     5.掲示板ポスター/ちらし　6.大学院入学ガイダンス　7.他の講義での紹介　

　 　8.その他

13

10

1 1

0

2

4

6

8

10

12

14

1 2 3 4

1 1

7

3

8

4

0

1

2

3

4

5

6

7

8

9

1 2 3 4 5 6 7 8

4



[１０] セミナー参加の理由は？

       1.教員に勧められた　2.友人/知人に勧められた　3.自身の業務と関係あり　4.知的財産権に興味あり

       5.弁理士資格に興味あり　6.将来役立つ知識を得る　7.その他

[１１]　このようなセミナーにまた参加したいと思いますか？

       1.是非参加したいと思う　2.テーマ次第で参加する　3.もう参加しないと思う
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H25 理工系大学院生のためのｷｬﾘｱﾊﾟｽ多様化支援ｾﾐﾅｰ(番外編）　アンケート／自由記入欄

[２] キャリアパス多様化支援セミナーで参考になった事や、印象に残った事などをご記入ください。

1
何らかの研究・開発職に就きたいと思っていたが、同時に、一生それでやっていくのはしんどいかなとも
思っていたが、研究部門から知財に移ってやっている方のお話を聞けて、そういうキャリアも良いなと思い
ました。

2
知財の基本的な事、知財の働き方、社会における知財の立ち位置など、多角的に知財の仕事を見る事ができ
て有意義であった。企業の技術の中心にいるという考えは非常に納得できた。

3
普段関わりの少ない弁理士の仕事などについて知る事が出来、大変ためになった。経験豊富な方が講師に来
てくださったのは大変良かった。

4 知財部門へ配属される方はほとんどが研究を経験している点。

5
知財戦略がどのように全体の戦略に関わってくるか、どういう道筋で立てられるのかが具体的にイメージで
きた。知財部に先端技術が集まってくると考えると、非常に興味深いと感じた。

6
研究開発と知財との関わりを深く知る事ができた。知財部はあまり経営と関わらず特許提出時などにしか活
躍がないと思っていたが、実態は今後の企業戦略などの会社の方針にも影響がありとても興味が湧いた。

7
特許の、企業における役割が良くわかりました。研究の話、キャリアの話、知財の話…と色々な内容の話を
聞く事ができ、とても面白かったです。

8 吉原さんのキャリアパスをお聞きして、女性の研究者として、企業で働くという事を考えさせられました。

9
企業の方から見た特許業界の見解をお伺い出来、勉強になりました。また、業界の異なる３名の方々のお話
をお伺い出来、会社によって知財部の役割、仕事の方向性が異なると感じました。

10
通常の講義では聞く機会のない方面のお話をいただき、現在自分のやっている研究や今後のキャリアを考え
るための良い知識や経験を聞けて、大変参考になりました。

11 知財だけでなく、マネジメントなどの考え方も参考になりました。

12 それぞれの先生の仕事のみならず、個人的な生き方やスタイルについてのお話が聞けた事は良かったです。

13 研究者以外の職をあまり考えた事がなかったので、考える機会になったと思う。

14 吉原先生の「まず、やってみよう」「本質を見極めよう」というフレーズが印象に残りました。

15 戦略的に特許をとる事の意味。人材育成（の方法）と会社の成果のバランスの取り方。

16
知財について以前からある程度の知識を持っていたが、今回のセミナーで逆にわかっていない部分、面白い
なと思う部分が多いと感じた。
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[３] 今後、キャリアパス多様化支援セミナーで講演してほしい講師の分野（企業／業種）を教えてください。

1 製薬や医療分野の様々な職種の人の話があると嬉しい

2 種苗会社（育種）

3 出版社、マスコミ、官公庁

4
企業の人事の方のキャリアパス（入社時から人事として働く場合が多いのか、別の部署から異動してくる場
合が多いのか…など）

5 女性技術者のキャリアについて

6 ＳＩに従事している方

7 化学メーカー

8 メーカーの企画、開発部門の方のお話、商社の方のお話

9
特許「庁」の仕事を知りたい。個人的な要望としては化学メーカー。メーカーの企業経営など、研究からは
なれた領域での講演が聞きたい。（その場合、我々が興味を持ちやすいような講義を望む）

[４] キャリアパス多様化支援セミナーについての感想・要望などをご記入ください。

1 知財に関する仕事も専門を活かす事ができるというのは良いなと思ったし、面白い。

2 聞いていくうちに、会社がどのような事情で動いているかを垣間見れて良かった。

3
メインテーマ以外に企業に入ってからの経験等も聞けたので、これから就職を考える上ですごくためになっ
た。

4 ３人の講師の内容がかぶっていなくて、とてもためになる話をたくさん聞けて良かったです。

5
知財に関しては、大学院の講義でも話を聞く事があったのですが、実際に企業で知財と向き合っている方の
お話を聞く事で、知財が企業を伸ばす事にもつぶす事にもなるんだと感じました。

6
様々な分野の方のお話を聞けるとても良い企画だと思います。今後も是非参加したいので宜しくお願いしま
す。

7 それぞれの知財に至るまでの背景が異なり、現在のポジションも違う方の、見方の違いを知る事ができた。

8
今回は知財に関する話でしたが、知財が会社でどのようなものなのかといった事がよく理解でき、どのよう
な職を目指すのかの参考になった。

9
様々な道を歩んで知財にたどりついた方々の話は非常に興味深かったです。もっといろんなキャリアの人の
話も聞いてみたいと思いました。

10
自分の分野がどんな企業で役に立てるのかがわからないので、企業説明会に参加すべきかもしれませんが、
どんな分野の人がどんな企業にいるのかを知る機会があるといいと思います。

11 現場に立つ方の生の声が聞けたので、とても興味深く聞く事ができました。（価値感等を知る事ができた）

12
出来るだけ単位申請のない型で開催してほしい。それにより、今回のように密な講義、ディスカッションが
得られると感じた。ディスカッションはとても良かった。

13 出演者の方々もクリッカーを利用すると（できると）眠くならないかも？
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